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福知山市教育委員会 

 

 
 
  



 

１ 開会の日時   平成３０年１１月２１日（水） 

                午後１時３０分 

 

２ 閉会の日時   平成３０年１１月２１日（水） 

                午後１時４１分 

 

３ 招集の場所   ハピネスふくちやま（第１会議室） 

 

４ 出席委員の氏名 端 野  学 

          倉橋  德彦 

          塩見 佳扶子 

          和田  大顕 

          大槻  豊子 

 

５ 福知山市教育委員会会議規則第４条により列席したもの 

     教育部長             田 中  悟 

     教育委員会事務局理事       森 山  真 

     次長兼教育総務課長        藤田  一樹 

     教育総務課担当課長        貴田  直子 

     次長兼学校教育課長        小田  浩二 

     学校教育課担当課長兼教育総務課  山田  珠美 

     学校教育課担当課長        土家  邦子 

     学校教育課総括指導主事      井上  雅道 

     学校給食センター所長       外賀  眞二 

     次長兼生涯学習課長        﨑山  正人 

     中央公民館長           佐々木 和美 

     図書館長             浅田  久子 

 

 

 

６ 福知山市教育委員会会議規則第１５条による会議録作成者 

     次長兼教育総務課長        藤田  一樹 

  



 

７ 議事及び議題 

    別添のとおり 

 

８ 質問討議の概要 

    別紙会議録のとおり 

 

９ 決議事項 

    なし 

     

     

     

 

福知山市教育委員会会議規則第１５条により署名する者 
 

 

 

    福知山市教育委員会 教育長              

 

 

    福知山市教育委員会 委 員               

 

 

    福知山市教育委員会 委 員               

 

 

    福知山市教育委員会 委 員               

 

 

    福知山市教育委員会 委 員               

 

 

    教育委員会会議録調製者 教育部長             

  



 

教 育 委 員 会 会 議 録 
 

１ 開会 

  端野教育長が開会を宣告。 

 

  端野教育長  次に、現在のところはありませんけれども、傍聴人から傍聴の申請 

         がありましたら許可をしてもよろしいでしょうか。 

 

  全委員    異議なし。 

 

  端野教育長  許可をさせていただきます。 

 

２ 前回会議録の承認 

  端野教育長  前回の会議録については、異議ありませんでしょうか。 

 

  全委員    異議なし。 

 

  端野教育長  それでは、異議がなければ承認をお願いします。 

         あとで会議録に署名をお願いしたいと思います。 

 

３ 教育長報告の要旨 

  端野教育長から以下の報告がありました。 

  （１）平成３０年度京都府教育委員会表彰式（ルビノ京都堀川） 

     １１月７日（水）１０時００分 

     優秀教職員表彰 成和中学校  赤淵小百合教諭（保健体育科） 

             六人部中学校 香月昌子事務職員（専門幹） 

  １１月７日（水）午前１０時から、ルビノ京都堀川において、京都府教育委員会表 

  彰式が行われました。その中で、本年度の優秀教職員が表彰されたということです。 

  市立学校からは、成和中学校の保健体育科 赤淵小百合教諭と六人部中学校の専門 

  幹 香月昌子事務職員の２名が、優秀教職員表彰を受けられました。私も市町村教 

  育委員会連合会役ということで、同席させていただきましたが、福知山市教育委員 

  会表彰式よりは、人数、規模が大きくなるわけですが、同じように教育長の式辞に 

  始まり、祝辞があり、各分野の表彰があるといった中で、お二人がそのような表彰 

  を受けられたということです。 

 

  （２）「小学校プログラミング教育の手引き」の改訂（第二版） 

     文部科学省 １１月６日公表 

     平成３０年３月の第一版の公表以降、本手引き等を踏まえ、先行的にプログ 

     ラミング教育の実践に取り組む学校や教育委員会も増えてきており、これら 

     を通じて手引きにおける説明の充実や指導例の追加を行うことが望ましい点 

     が明らかになったため、第二版を速やかに作成し、改訂を行った。 

  小学校プログラミング教育の手引き 第一版については、３月の公表以降、手引に 

  従い、実践に取り組む学校や教育委員会も増えてきたことから、指導例の追加など 

  を行なうため、第二版を作成し改訂を行なったということです。 

  変更点は大きく２点あります。１点目は、指導事例の追加です。２点目は、分類が 

  ＡＢＣＤとあるのですが、そのＣ分類に、プログラミング的思考の育成、プログラ 



  ムの働きやよさや気づき、こういった内容を入れたということです。実践する学校 

  等が増えてきましたので、指導事例を増やしたということです。 

 

  （３）平成３１年度文科省全国学力学習状況調査「英語」の「話す力」測らなくて 

     も可（各学校の機材整備不足による） 

     来年度４月に実施予定の全国学力学習状況調査における「英語」の話す力の 

     測定は、学校によっては実施しないことが決まった。 

     コンピュータを使って答えを録音して測定するが、機材の整備が十分でない 

     ためである。このことは、教育委員会などの設置管理者の判断により、学校 

     単位で「話すこと」の調査を実施しないこととすることができる。 

     英語の調査は、中学校３年生が調査対象であるが、「読む」「聞く」「書く」の 

     測定は、予定通り公立学校ではほぼ全員が受ける見通しである。 

     調査結果は、全国平均を公表するが、自治体単位では公表しない。 

  平成３１年度は４月１８日に、小６、中３の全国学力学習状況調査が予定されてお 

  ります。国語、算数、数学プラス英語ということで行われる予定ですが、英語の調 

  査をする段階で、さまざまな機材をそろえ、準備を要するということを指導主事の 

  先生方から聞いておりましたが、市立学校において、準備が万全ではない学校が数 

  校あるということです。学校も機材が十分に整備できていないという状況から、来 

  年４月実施予定の調査について、学校によって実施できないところもあることから、 

  英語の話す力の測定については、実施しないことができると決まったということで 

  した。 

  ただ、ほかの「読む」「聞く」「書く」の測定については実施しますが、調査結果の 

  公表については、全国平均を公表するけれども、自治体単位では公表しないという 

  ことです。実施する、しないについては、設置管理者の判断によって、学校単位で 

  「話すこと」の調査を実施しないこととすることができるということですので、一 

  律やめるということではないようです。 

  ただ、今後、各会議等が開かれるようにも聞いております。そのような中で、今後 

  調整等があるかもわかりませんが、文部科学省では、そのような方向で決まったと 

  聞いております。 

  以上３点報告しましたが、御質問、御意見はありませんか。 

 

 全委員     特になし。 

 

 端野教育長   本日は決議事項がありませんので、報告・説明事項の教育長決裁に 

         よる後援承認事項について説明をお願いします。 

 

４ 教育委員会 報告・説明事項 

 （１）教育長決裁による後援承認事項について 

 由里教育総務課長補佐兼企画管理係長  ～資料に基づき報告～ 

 №55 第 46回音楽のつどい ～みんなで楽しい Xmas 

 №56 第 8回 福知山 百人一首かるた大会 

 №57 2018 全日本ペタンクシングルス選手権大会 

 №58 大京都 2018 in 福知山 

 №59 Ｂリーグ 2018-19シーズン 京都ハンナリーズホームゲーム福知山大会 

 №60 京都府民総合体育大会「第 41回京都府銃剣道選手権大会」 

 №61 華道家元池坊福知山支部花展 

 №62 第 24回舞鶴ライオンズクラブ杯 少年サッカー大会 

 №63 健康ボウリング教室（平成 30年度第 2回） 



 №64 第 15回京都府北部タグラグビー交流会 

 

 端野教育長   後援承認について御質問や御意見がありましたらお願いします。 

 

 和田委員    京都ハンナリーズホームゲーム福知山大会の後援についてですが、 

         今年の国際大会で、ハンナリーズを代表される選手の方が、試合後 

         の夜間に女性との問題がありまして、京都ハンナリーズという名前 

         が、全国放送のニュースで流れていました。ハンナリーズの個人が 

         したことであって、ハンナリーズとは関係ないという捉え方だと思 

         うのですが、一般社会、福知山市におかれましても、パープルリボ 

         ンの取り組みをしておりますので、外部からの問い合わせはないだ 

         ろうと思いますけれども、その辺の整理をした上で、きっちり言う 

         ことを返していただき、後援承認をしていただきたいと思います。 

         申請があったものをそのまま、何もつけずに、はいわかりましただ 

         けではなしに、いろんな手法があろうかと思いますので、その辺に 

         ついて、よく考えていただきたいと思います。 

         承認したことについては、何も申し上げることはありませんけれど 

         も、そういう事例があったということも踏まえた上で、承認してい 

         ただきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いします。 

 

 﨑山次長兼生涯学習課長 

         特に、教育委員会としての条件はつけておりません。市長部局と相 

         談をしまして、一定の整理をしておりますし、市長部局も後援を承 

         認するということです。 

         ハンナリーズからは、このことについて、おわび状といいますか、 

         当該選手の処分並びにリーグからチームへの処分を真摯に受けとめ、 

         反省しといった文書をいただいております。その上で、後援申請を 

         受理したということです。 

 

 端野教育長   他に御質問はありますか。 

 

 全委員     特になし。 

 

 端野教育長   承認いただいているということで、事後承認とさせていただきます。 

 

５ 閉会 

 端野教育長が閉会を宣言。 

 


